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Contatto ï Alicia Téllez  

Per iscriversi al mio gruppo di sostegno oppure per non ricevere più  il bollettino scrivimi:  

vocemovimento@gmail.com  

COMUNDO si fa carico dei costi della mio interscambio.  

Le informazioni sulle possibilità di donazione si trovano nell'ultima pagina.  

Il grupo di teatro che sta preparando con molto entusiasmo il nuovo spettacolo.  

 

Care amiche e cari amici  

 

Vi saluto calorosamente da questo inverno tropicale, infatti,  tutti mi dicono di essere in inverno  e tutte le attività si rallentano 

perché  piove ogni tanto e che a volte il  mattino abbiamo solo 20 gradi. Comunque verso mezzogiorno siamo di nuovo a 25, 

30 gradi. Per me è un caldo che non finisce più! Inverno o no, tutte e tutti giriamo ancora in calzoncini e infradito. Alla facc ia 

dellôinverno!!!!  

 

E la Colombia come st a?  

Oltre alle temperature calde, anche lóambiente sociale è molto caldo.  Il nuovo presidente vuole implementare unôIVA del 18% 

su tutto quanto e non vuole risparmiare neanche  uova, latte o pane, con le conseguenze che potete immaginare sui costi 

della vita. Dettaglio curioso: saranno esenti d a IVA tutte le bibite gassose e zuccherate. F orse perché i produttori di questi 
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articoli sono dei senatori? Lóaltra novit¨ è la diminuzione delle spese in educazione, cultura, sport e  salute e  invece,  non o-

stante gli accordi di pace , le spese militari  aumenteranno . 

In tutta Colombia si stanno organizz ando diverse 

manifest azioni per opporsi a queste misure finanzi a-

rie . A nche nel nostro piccolo non  ce la passiamo tanto 

bene. Quell a che era la f ascia un poó verde del quar-

tiere, dove i ragazzi si trovavano per giocare a calcio, 

far volare aquiloni e dove côerano due centri pe r la 

terza età, non esiste più.  Sono terreni argillosi e me l-

m osi, non molto adatti per grandi costruzioni. 

Questôarea si trova a pochi metri da una enorme p a-

lude, anzi, forma parte della palude dunque esisteva il 

divieto di costruire e doveva essere una zona ambie n-

tale protetta. La forza pubblica è entrata negli scorsi 

giorni, sono state distrutte le strutture per le attività 

della terza et¨ dove anchóio collaboravo con un corso 

di beness ere per uomini e donne ;  i grandi prati dove 

svolge vamo i Festival per la Vita e i Diritti Umani 

adesso ci sono vietati. Hanno cominciato a costruire 

palazzine di 4 piani con abitazioni minusco le.  Pensi a-

mo che qui verranno a vivere tutti gli abitanti non 

desiderati del cen tro città, che diventarà  un centro 

tur istico.  

Non vi voglio tediare con troppe questioni di politica, 

solo vi dico che la Pace, è ancora in fase di costruzi o-

ne. Un sogno per tutti coloro che vivono al di  fuori 

dalle grandi città, ma  che  in realtà  cominciano a viv e-

re un nuovo tipo di conflitto ar mato.  E per chiudere questo preambolo, sembra che sia no arri vati  un milion e di profughi v e-

nezuelani che si somma no ai più pover i fra i poveri di que sto paese. A Cali ci sono , nelle zone verdi vicino al fiume e alla 

principale stazione dei bus , decine e decine di accampamenti di fortuna di queste persone che  scappano della carestia cron i-

ca e dalla crisi politica  che vive attualmente il Venezuela.  

 

In questo contesto Forculvida si prepara, nonostante tutto, ad affrontare il 2019 con coraggio ed entusiasmo.  

 

Forculvida due anni dopo  

Ormai sono passati due anni! Mi sembra ieri che mi preparavo a partire, piena di trepidante attesa e poi ho potuto conoscere 

la realtà con le sue sfide, la vita nel quartiere, il lavoro da capire e il ruolo da cooperante da attuare nella quotidianità . I l 

tempo è volato vi a. Posso dire che sono molto conten ta di quanto vissuto. Piccoli grandi pass i sono stati fatti insieme al team 

di Forculvida. Loro mi stan no dando la più grande lezion e di solidarietà della mia vita. Come già vi ho detto, loro stessi si 

devono confrontare con delle difficoltà sociali, economiche e di salut e molto importanti e, non ostante tutto,  dedicano il loro 

tempo libero in modo volontario alla  crea zione di una comun ità artistica che porti speranza  e competenze ai ragazzi del qua r-

tiere. Il loro cuore generoso ha risvegliato il mio e così posso fare il mio lavoro con entusiasmo e  gioia.  Infine e non da ult i-

mo mi  hanno inseg nato il  valore de lla resistenza.  

Non sempre Forculvida è r esiliente, bisogna dirlo. Però è  dannatamen te resistente! Resistenza  mi sembra  sia la sorella min o-

re di  Resilienza é Dopo tutto quanto è successo a liv ello politico negli ultimi mesi , vederli non perdersi dóanimo e continuare 

a resistere, mi ha fatto capire  la loro forza e oggi sono un esempio per me.  

Oggi siamo notizia. Questo spazio dove abbiamo org a-

nizzato tante attivit§, non có® pi¼. 
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Dal mio arrivo,  abbiamo cominciato un processo di ñformalizzazio-

neñ per poter diventare pi½ forti e poterci occupar e di più bambi ni 

e adolescenti.  Questo cambiamento è in atto, anche se procede 

molto lentamente. Alcuni soldi cominciano a entrare, abbiamo 

esteso la rete di collaborazio ni , possiamo organizzare attività con 

più visibilità, e gli animatori ogni  tanto possono guadagnare qua l-

cosa.  

Molti hanno cominciato a formalizzare pure le loro capacità ed 

esperienz e. I fondatori di questa organizzazione, Alex Diaz y Ma r-

tha García , hanno vinto una borsa di studio per poter ottenere un 

titolo universitario  in am bito artistico  che gli riconoscerà anche 

lôesperienza lavorativa  di questi anni . 

 

Dopo due anni vedo i progressi ma vedo an che  tutto il percorso 

che abbiamo davanti a noi. P osso dire che tre anni non bastano. 

Sembra tantissimo tempo prima d ella partenza, m a poi, quando 

sei qui e ci lavori, vedi che tre anni sono un sospiro.  

 

E la vita ad  Agua blanca?  

Nel frattempo, io mi sono integrata completamente nel paesag gio.  

Ho guadagnato molta più mobilità da quando sono arriva ta. Posso 

andare lontano anche diec i iso lati in alcune strade. Il corso di 

benessere  

 

 

 

 

 

 

con gli adulti mi ha dato unôenorme familiarit¨ con molte persone che 

quando sono in giro mi salutano e mi riconoscono.  

Mi sono integrata, ma non sono riuscita ad abituarmi. Il rumore, la 

violenza, il caos, la sporcizia e la puzza ancora mi turbano  e distu r-

bano . Vivere sul posto di lavoro comincia a essere fat icoso, dunque 

penso che comincerò a vedere le possibilità di vive re fuori dal qua r-

tiere .  

 

Essere coo perante di Comundo  

Ho 59 anni, bisogna specificar lo anche per far capire lôentusiasmo. In 

questi due anni come cooperante per Comundo ho fatto delle belli s-

sime esperien ze. Cooperare avendo nella testa e nel cuore il propos i-

to di un mondo più giusto e solidale mi ha sconvol to la vita. In un 

paese che attraversa molte difficoltà , permeato dalla violenza e dalla 

sofferenza, ho potuto conoscere persone, processi , situazioni ecc e-

zionali che i spirano le mie gior nate. Ho conosciuto soprattutto donne 

inverosimilmente coraggiose che si battono per i più vulnerabili. Mi 

sento privilegiata perché il lavoro di ogni giorno ha un gran senso per 

me. Vivo anche unôesperienza  interculturale continua. Sono in co n-

María, 22 anni, insegna nte  di acrobazia, ballerina, 

attrice e prossimamente: contabile!!!!  
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ta t to con colombiani di ogni dove, con i svizzeri che mi seguono da vicino dal Ticino e altri amici di altre nazionalità che mi 

sostengono nel mio bel Gruppo di sostegno e con il gruppo di cooperanti di Comundo in Colom bia. Loro stessi provengono di 

realt¨ diverse dal Ticino. Negli incontri si parla molto tedescoéloro!!! Non certamente io, sono lôunica ñticineseñ sul posto. 

Perché io stessa sono di origine messicana, 

così che mi sento una cittadina del mondo 

e mi sento i nserita nel mio tempo con tutte 

le sfide che questa interculturalità porta, 

ma anche con tutta la bellezza e la ricche z-

za che questo significa.  

Comundo sostiene questo impegno con 

diversi  strumenti, abbiamo gli incontri n a-

zionali tra  cooperanti e responsabili delle 

organizza zioni  dove lavoriamo. Incontri 

dove possiamo conoscere una realtà più 

ampia d ella  Colombia , di prima mano. Poi 

abbiamo gli incontri nazionali di soli coop e-

ranti, come quello che ab biamo appena 

realizzato a Tumaco. Dove abbiamo potuto 

conoscere i progetti delle due cooperanti 

sul posto, Y vvone Massoth e Ulrike Purrer. 

Dove poi, ho approfittato per fare una pic-

cola vacan za su  unôisola semideserta a 

mezzóora da Tumaco.  

In più, Forculvida ha potuto godere di due interscambi fra cooperanti .  I n 

uno siamo stati a Tumaco , come racco ntato nello scorso bollettino. A 

novembre abbiamo inoltre accolto Julia Sch midt,  cooperante  svizzera 

che collabora con Chaskis (fond azione che utilizza gli strumenti multim e-

diali, come video, foto e post sui Social Media per rendere nota la realtà 

delle comun ità ), accompagnata da lla collega  Adriana Rodri guez. S ono 

venute a offrirci  un corso per utilizzare al meglio i cellulari per fare foto e 

piccoli video, ma ci hanno fatto anche un servizio incredibile di foto e 

sta nno preparando un video istituzionale per noi. Questo materiale ci 

servirà per completare  il curriculum di Forculvida e parteci pare a  conco r-

si artistici . Questo è un bellissimo esempio di inter scambi professio nali  

Sud -Sud . Le foto di questo bollettino sono  quasi tutte prodott e durante 

questa esp erienza . Sono convinta che la collaborazione fra cooperanti e 

organizzazioni partner sia una bellissima opportunit à di lavoro  e di crescita . 

 

E poi abbi amo qu esta bellissim a idea del Gruppo di s ostegno.  

Tutti v oi che mi leggete, mi chied ete come va, mi consigliate, mi ascoltate e aiutate a 

diffondere le belle cose che si fanno in Colombia.   

A tutti voi auguro delle b ellissime feste piene di gioia e serenità . Che sia un Natale dove 

il seme della fiducia in un mondo più giusto e solidale possa crescere.  

 

Vi abbra ccio.   

 

Alicia Téllez  

 

 

Forcuvida é  una associazione sen za fini 

di lucro che promuove lôarte come  
strumento di  Pace in Colombia.  

Vista sul quartiere dalla sede di Forculvida.  


